



Assemblée générale

Distr.
GÉNÉRALE

A/50/362
22 août 1995
FRANÇAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

Cinquantième session
Point 65 de l'ordre du jour provisoire*

TRAITÉ D'INTERDICTION COMPLÈTE DES ESSAIS

Lettre datée du 21 août 1995, adressée au Secrétaire général
par le Chargé d'affaires par intérim de la Mission permanente
de l'Australie auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de porter à votre attention la déclaration ci-jointe publiée le 17 août 1995 par le Premier Ministre australien, M. P. J. Keating, au sujet de la décision prise par la Chine de poursuivre ses essais nucléaires.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de cette déclaration comme document de l'Assemblée générale au titre du point 65 de l'ordre du jour provisoire de la cinquantième session.

(Signé) Richard ROWE

* A/50/150.

Annexe

DÉCLARATION DU PREMIER MINISTRE AUSTRALIEN
DATÉE DU 17 AOÛT 1995

L'Australie condamne le dernier essai d'une arme nucléaire mené par la Chine.

Cet essai est le deuxième réalisé dans les trois mois qui se sont écoulés depuis la prorogation, en mai dernier, du Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires (TNP). Lors de la Conférence de 1995 des Parties au TNP chargée d'examiner le Traité et la question de sa prorogation, tous les États dotés d'armes nucléaires ont convenu de faire preuve de la "plus grande retenue" en ce qui concerne les essais nucléaires en attendant l'entrée en vigueur d'un Traité d'interdiction complète des essais en 1996, et de s'employer sincèrement à éliminer toutes les armes nucléaires. Par cette action, la Chine bafoue les engagements en ce sens, auxquels elle a pourtant souscrit lors de la Conférence sur le TNP.

La décision prise par la Chine de poursuivre ses essais aura notamment pour conséquence d'amener les nations qui aspirent à posséder des armes nucléaires à mettre en doute la sincérité des déclarations des États dotés d'armes nucléaires concernant un désarmement nucléaire ultérieur et l'intérêt qu'elles portent à la mise au point d'armes nucléaires pourrait en être avivé. Cette éventualité constituerait une menace sérieuse pour la paix mondiale.

L'Australie se félicite de la déclaration adoptée récemment par le Forum régional de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est, qui a lancé un appel à tous les États dotés d'armes nucléaires pour qu'ils mettent fin immédiatement à leurs essais nucléaires, ce qui reflète clairement les préoccupations régionales et internationales concernant la poursuite injustifiée des essais d'armes nucléaires.

Les Australiens sont irrités par la décision de la Chine et de la France de poursuivre les essais d'armes nucléaires malgré la fin de la guerre froide et malgré la prorogation du TNP. Notre déception est d'autant plus grande que les autres États dotés d'armes nucléaires font preuve de retenue et que ces programmes d'essais d'armes nucléaires se déroulent alors que les négociations internationales en cours sur un certain nombre d'initiatives dans le domaine du désarmement et de la non-prolifération en sont à un stade critique.

L'Australie demande instamment à la Chine d'interrompre maintenant son programme d'essais d'armes nucléaires, ce qui contribuerait sensiblement à renforcer tant les efforts déployés dans le domaine du désarmement et de la non-prolifération à l'échelle de la planète que la sécurité mondiale.
